

REPORTE
DE ACTIVIDADES
PÚBLICAS

F E B R E R O 2 0 2 5



iniciativa
sinaloa CENTRO
CIUDADANO DE
INVESTIGACIÓN

1



Da seguimiento de Iniciativa Sinaloa a la ceremonia organizada por la Comisión de Selección del SLA Sinaloa, para integrar nuevo integrante del CPC Sinaloa

Iniciativa Sinaloa estuvo presente en la ceremonia organizada por la Comisión de Selección SLA Sinaloa, donde dieron lectura a los votos para elegir al nuevo integrante del Comité de Participación Ciudadana de Sinaloa, siendo seleccionado Carlos Corrales Díaz. Con esto se cumple la integración del Comité de Participación Ciudadana del Sistema Anticorrupción de Sinaloa con sus 5 miembros.

Más información aquí 

2



Imparte Lucía Lagunes taller sobre periodismo ético, libre de sexismo y de violencia política en razón de género

Con apoyo de la UNESCO, la directora de CIMAC ofrece el taller “Periodismo y violencia política de género; claves para informar sin vulnerar derechos” ante periodistas de Sinaloa en la modalidad presencial y virtual. Es importante trabajar en una narrativa ética que cuestione las desigualdades estructurales, haga uso del lenguaje incluyente, potencie la participación de las mujeres en las industrias mediáticas y promueva su derecho a una vida libre de violencia.

Más información aquí



3



Red Ciudadana por la Integridad y Anticorrupción se reúne para dar seguimiento a préstamo aprobado al gobierno de Sinaloa

Ante la solicitud de aprobación de un crédito por 2 mil 300 mdp por parte del gobernador, avalada por el Congreso del Estado de Sinaloa para un plan de reactivación económica, surge una propuesta ciudadana para el monitoreo de la aplicación de ese recurso.

4



Reunión entre colectivos para fortalecer una iniciativa de ley que fortalezca la protección de defensores y periodistas

Convocadas por Iniciativa Sinaloa, periodistas y defensoras de derechos humanos en Sinaloa despejaron sus dudas y respaldaron la propuesta, en asesoría con Alejandro Rojas Pruneda, abogado de esta organización acerca de la iniciativa que se presentará con la finalidad de fortalecer la protección de ambos grupos, misma que elaboramos con apoyo del Fondo de Iniciativas Locales de la Embajada de Canadá en México.

5



Presenta Iniciativa Sinaloa propuesta legislativa para impedir que agresores de periodistas y/o defensores asuman cargos públicos

El documento propone la adición de la fracción VII del artículo 38 y fracción XI del artículo 116 de la Constitución Política de los Estados Unidos Mexicanos, y que se añada un párrafo al artículo 11, así como las fracciones VIII y IX del artículo 12 de la Constitución Política del Estado de Sinaloa. Lo anterior, permitiría fortalecer la credibilidad y legitimidad de las instituciones públicas en la entidad.

Más información aquí 

6



Ante el incremento de la violencia, buscadoras y mujeres periodistas del sur de Sinaloa reciben capacitación para afrontar riesgos

Expertas ofrecieron herramientas para la protección integral a integrantes de colectivos de búsqueda, y estrategias para el cuidado de la salud psicoemocional de mujeres periodistas. Dentro de los talleres “Estrategias de afrontación del riesgo para mujeres buscadoras en contextos desafiantes”, y “Narrar la tragedia; periodismo de cercanía y sus impactos psicoemocionales en mujeres periodistas”, mismos que se impartieron en enero pasado con el colectivo Sabuesos Guerreras AC, y con mujeres periodistas de Culiacán, a convocatoria de Iniciativa Sinaloa con apoyo del Fondo para iniciativas locales de la Embajada de Canadá en México.

Más información aquí



7



Red de seguimiento se reúne con la fiscal del estado de Sinaloa

Organizaciones civiles, activistas e integrantes de la Red de Periodistas y defensores de derechos humanos, nos reunimos con Claudia Zulema Sánchez Condo, Fiscal del Estado de Sinaloa, a quien recordamos la necesidad de contar con esta Fiscalía especializada. La cual ha impedido la consolidación de mecanismos de protección, dejando en estado de vulnerabilidad tanto a periodistas como a activistas.

Más información aquí



8



Iniciativa Sinaloa participa en la Primer sesión de la REPCA

Marlene León, Directora de Iniciativa Sinaloa participó en la Primera Sesión Extraordinaria del año 2025 de la Red Nacional de Participación Ciudadana del Sistema Nacional Anticorrupción (REPCA) del Comité Nacional de Participación Ciudadana.

9



Presenta Iniciativa Sinaloa informe sobre registro de agresiones a periodistas y defensores en Sinaloa durante 2024

Iniciativa Sinaloa presentó el registro de agresiones con al menos 32 ataques, que abarcan amenazas, campañas de desprestigio y actos de intimidación hasta violencia física, como lesiones, disparos a medios de comunicación, desaparición y desplazamiento forzado; mujeres defensoras y colectivos de búsqueda, entre los más amenazados. Este investigación fue posible gracias al Fondo de Iniciativas Locales de la Embajada de Canadá en México.

[Más información aquí](#) 

10



Miembros de la red de seguimiento presentan una iniciativa ciudadana para la creación de la fiscalía especializada para la protección de periodistas y defensores

Ante el retraso legislativo de 3 años para la creación de la fiscalía especializada, el grupo de seguimiento propuso una reforma a la Ley Orgánica de la Fiscalía General del Estado de Sinaloa. Esta iniciativa propone atender el mandato de la Ley de PPDDHYP respecto a las atribuciones de la fiscalía especializada, para la atención y actuación ante denuncias de hechos delictivos cometidos contra la libre expresión y personas defensoras de derechos humanos.

[Más información aquí](#)



REPORTE
DE ACTIVIDADES
PÚBLICAS

F E B R E R O 2 0 2 5



iniciativa
sinaloa CENTRO
CIUDADANO DE
INVESTIGACIÓN